

## COMUNIDAD VALENCIANA

## RED-LIB 1

Erase una vez un pueblo,  
y en el pueblo una escuela,  
y en la escuela una biblioteca ...

Quizás porque en el campo de las bibliotecas de la Comunidad Valenciana, el único gran proyecto institucional del que se ha hablado en los últimos años es la famosa Biblioteca Valenciana –del que hemos tenido y tenemos amplia y constante información, correcta, incorrecta o producto de la última elucubración del opinante de turno–, cualquier otro proyecto promovido por la Conselleria de Cultura en este campo merece especial atención. Así pues, hace poco más de un mes la Dirección General de esta Conselleria presentó el proyecto RED-LIB 1 cuya finalidad es implantar bibliotecas públicas a partir de las bibliotecas escolares en aquellos núcleos de población pequeños, con recursos modestos que carezcan de ese servicio. Hasta ahora la política bibliotecaria de la institución ha sido algo errática e insuficiente a la luz de los hechos, creando contadas bibliotecas y agencias de lectura. Por ello, este proyecto, aunque modesto, parece estar concebido con una finalidad clara y con una amplitud de tiempo suficiente –hasta 1999– para su ejecución.

Como hemos dicho, RED-LIB 1 pretende implantar bibliotecas accesibles a la población en aquellos núcleos con carencia de ellas pero con centro escolar. Así pues, ¿qué es necesario para poder integrarse en este proyecto?. Pues, en primer lugar ser un núcleo de población pequeño, con recursos modestos y tener centro escolar; en segundo lugar, un acuerdo entre el centro docente y el ayuntamiento para que la biblioteca escolar se transforme en salas de lectura pública fuera del horario docente, y en tercero, personal que se haga cargo de las mismas fuera del horario escolar. A partir de aquí los municipios pueden hacer su solicitud a la Conselleria de Cultura. Y ¿cuál es la contribución de esta?. Pues, la dotación de lo que denominan 'lote fundacional', compuesto por 2.000 volúmenes y del mobiliario estándar, así como la formación de

las personas que se hagan cargo de las bibliotecas fuera del horario escolar. De esta manera, en palabras de responsables del proyecto se consigue 'por un lado rentabilizar los recursos, y, por otro, atender las necesidades culturales de zonas tradicionalmente deprimidas'.

Pero RED-LIB 1 lleva parejo un programa de promoción y animación a la lectura para el público infantil que pretende potenciar la lectura y la divulgación bibliográfica en las escuelas y, a través de ellas, a toda la población, identificando el centro educativo con el lugar donde acudir cuando se necesita formación o lectura para el tiempo de ocio.

En la actualidad tres son los municipios que han iniciado esta experiencia: Sella (Alicante), Casas Bajas (Rincón de Ademuz) y Cervera del Maestrat (Castelló). Pero a pesar de que el proyecto para este año sólo incluye estas tres poblaciones, la Conselleria preve que hasta 1999, alrededor de un centenar de municipios de toda la Comunidad se integrarán en el programa RED-LIB 1, y el presupuesto total para lograrlo es de 282 millones de pesetas.

Las primeras experiencias de animación a la lectura entre el público infantil ya se han puesto en marcha en Casas Bajas, con una serie de actos en los que se recurre a la 'representación teatral de textos literarios para familiarizar a los niños con el universo de los grandes relatos literarios'. La experiencia se repetirá próximamente en Sella y en Cervera del Maestrat.

Pero ¿y aquellos pequeños municipios que ni tan siquiera tienen centro escolar?. La Conselleria de Cultura también ha pensado en ellos. Para estos está RED-LIB 2 cuyo objetivo es ofrecer a estas pequeñas poblaciones servicio bibliotecario por medio de Bibliobus. En este caso el programa se desarrollará mediante convenios de colaboración con las diputaciones provinciales, que en los casos de Castellón y Alicante parecen disponer de autobuses-biblioteca en buenas condiciones.

En fin, el proyecto es ambicioso en objetivos y beneficioso si de veras se cumple el compromiso de la Conselleria, de que a fines de 1999 no quede ningún pueblo valenciano sin servicio de lectura.    ✎   Amparo Gamir